

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah penulis melakukan kegiatan pengumpulan data, penyajian data dan analisis data, maka langkah terakhir yang penulis akan lakukan adalah mengambil kesimpulan untuk dapat menjawab rumusan masalah yang diajukan dalam penelitian ini. Berdasarkan hasil penelitian “Pola Pembinaan Etika Peserta Didik Pada Masa Pandemi Covid-19 di UPT SMA Negeri 8 Pinrang”, maka penulis dapat mengambil kesimpulan bahwa:

1. Pola Pembinaan Etika Peserta Didik Pada Masa Pandemi di UPT SMA Negeri 8 Pinrang yaitu dengan menggunakan pola pembinaan buku kontrol (mutaba'ah) seperti pembiasaan kedisiplinan, pembiasaan melakukan kegiatan Islamiyah seperti mengaji, kejujuran dan pembiasaan melaksanakan sholat fardhu dengan menggunakan pola pembiasaan, keteladanan, dan pola kerja sama antara guru dan orang tua siswa.
2. Pola Pembinaan Etika Peserta Didik Pada Masa Pandemi di UPT SMA Negeri 8 Pinrang kurang efektif karena antara guru dan peserta didik dibatasi oleh jarak sehingga membuat guru sulit melihat atau menilai tingkah laku peserta didiknya dalam proses belajar mengajar serta minimnya akses jaringan di daerah pelosok-pelosok sehingga guru dan peserta didik sulit mengajar pada masa pandemi seperti sekarang ini.

## B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan, maka penulis menyarankan beberapa hal dalam karya ilmiah ini, diantaranya:

1. Bagi Kepala UPT SMA Negeri 8 Pinrang, segala bentuk kegiatan yang dapat dikategorikan sebagai pola pembinaan etika peserta didik pada masa pandemi sudah dilakukan dengan cukup baik, namun ada hal-hal yang perlu dikembangkan lagi, seperti perumusan item pantauan agar terus dikembangkan terutama dalam hal pembiasaan perilaku Islami peserta didik.
2. Bagi guru Pendidikan Agama Islam atau selain guru Pendidikan Agama Islam peran guru yang telah diemban hendaknya terus ditingkatkan dan terus berupaya dalam memposisikan dirinya menjadi suri tauladan yang baik bagi peserta didiknya karena pada masa pandemi ini peserta didik butuh sekali bimbingan dari seorang guru.

